Bulletin du Rotary Club Aigle

Réunion du 19 septembre 2014 / N°

55

Stats

Anniversaire d'Alfred Pirolet

Président
Philippe Grobéty
Bulletinier

Jacques Gamboni

Visites extérieures une kyrielle

Visiteurs?

pas vu

Invités ?

non plus

Présence?

Rude à calculer: 57,5%

Apéritif

Offert par Alfred Pirolet et Benjamin Porta

Prochaines réunions

Vendredi 26 septembre, 12h00

Au programme:

Déjeuner d'amitié



Nonante sept ans



Alfred Pirolet fêtera ses 97 ans vendredi prochain. Visiblement, il s'en réjouit.

Il ne pourra pas être parmi ses amis Rotariens ce vendredi car sa famille souhaite le retenir, dit-il. On veut bien le croire, d'autant plus qu'Alfred, se sentant sans doute un peu coupable d'abandonner ses amis, voudra se faire pardonner en offrant l'apéritif.

Solidaire, Benjamin partagera cet effort avec lui.

A 97 ans, Rotarien depuis plus de 50 ans, Alfred Pirolet pourrait bien détenir un record de longévité.

Et comme le disent si bien les Anglo-Saxons, nous souhaitons à Alfred de nombreux et joyeux retours de cette belle journée d'anniversaire..

Compléments

d'information

Le TRAIT D'UNION N° 54 est sorti de presse avec un point d'interrogation. Qu'est-ce qu'un Pillon?

Pierre Echenard, qui en possède une définition, a bien voulu nous en faire part. Voici: un *pillon*, c'est dans sa version chablaisienne la bogue de la châtaigne, ni plus, ni moins.

Une recherche supplémentaire nous a permis de découvrir que le mot viendrait du latin pilleum, soit un fragment d'épi. Le chemin entre l'épi et le marron est

chemin entre l'épi et le marron est peu clair, mais peu importe, l'important sera de participer à l'action.

Pour plus de motivation, relisons l'excellent article de Madame Renevey, paru dans le numéro 34 (2005) du bulletin du Cercle vaudois de botanique, dont voici un extrait:

Voici un moyen tout simple pour conserver les châtaignes. Lorsque ces merveilleux fruits arrivent à maturité, que la bogue est d'une belle couleur dorée, que la châtaigne n'est pas encore visible, les pillons sont gaulés. (...)

Dans le langage local (Monthey e<mark>t</mark> environs) la bogue se nomme le pil-



Il est un autre anniversaire que les Rotariens d'Aigle voudront honorer, c'est celui de **Sébastien Roduit** que soixante ans séparent d'Alfred Pirolet. Ce mois de septembre, le RC Aigle fête à la fois son cadet et son aïeul.

lon, le tas de châtaignes à fermenter, la pillonnière.

On creuse un trou à même le sol ou une tranchée profonde d'environ 40 cm, selon la quantité de bogues. On verse celles-ci sur un lit de feuilles et on presse un peu pour que tout soit bien amalgamé, en y ajoutant encore des feuilles et des branches. Puis on recouvre le tas avec des pierres de moyenne grandeur. Les châtaignes vont fermenter durant 15 à 20 jours à l'air du temps...

Nouvelles d'ailleurs

Autriche

Christian Dubois l'avait bien dit et il tient parole. Tout en demeurant membre du club Rotary

Aigle, il a désormais pris résidence en l'excellent et ancien club de Graz (?) en Autriche. Il l'a fait d'autant plus volontiers que son patron en est également membre. Un signe clair de qualité et de discernement, s'il en fallait.



Le club Rotary Aigle aura aussi, grâce aux bons offices de Christian, le plaisir d'échanger son fanion avec celui de Gratz.

Fréjus

Le club Rotary de Fréjus nous fait régulièrement parvenir son BREF, ce qui nous fait à chaque fois un grand plaisir. Pour nos lecteurs pressés, en voici l'essentiel. Le club de Fréjus centrait sa réunion du 18 septembre dernier autour de la Jeunesse. Il invitait M. Bernard Romulus, du RC St Raphaël responsable de la Commission Jeunesse du district.

Action INTERACT : *l'expérience avec le Lycée Gallieni a échoué.* Tentant avec les Rotariens de Fréjus d'en tirer la leçon, il commentait: « *Comprendre et savoir parler aux jeunes, es-*

sayer de remettre en piste nos actions »

Mais Patrick Henry, dubitatif lance alors: « *Est ce la bonne cible et le bon lycée* ? »

La conclusion attendra.

Action ROTARACT: Faut-il

s'unir inter-club pour réanimer ce club ? le Rotaract touche les jeunes de 18 à 30 ans.

Le club de Saint Raphaël a l'envie de relancer ce Club mais a besoin de l'aide de Fréjus.

ROTARACT DE DISTRICT:

Structurer, institutionnaliser pour créer un lien fort entre le Rotaract et le district.

Il faudrait faire l'inventaire des contacts avec les jeunes mais se poser la vraie question, comment attirer les Jeunes vers le Rotary?

Après près de 25 minutes de débat, le Président de Fréjus conclu ainsi :

« Difficile de motiver des jeunes par notre style d'actions, de les mobiliser : ils ont d'autres préoccupations... »

Coco Chanel pourrait éveiller l'intérêt de la jeunesse pour le Rotary, n'est-ce pas ?

C'est pour le tester peut-

être qu'en partenariat avec le Rotary Club de Fréjus, l'exposition Coco Chanel présenté les robes noires d'une école ce couture de Nice, et l'a agrémentée d'une conférence à la mémoire d'Arthur Edward CAPEL

Enfin le RC Fréjus s'implique avec énergie et enthousiasme dans l'organisation ou la par-

ticipation à diverses foires et salons: Salon de l'auto, où l'on vendra des roses; salon de la voiture d'occasion où l'on veillera à ne pas concurrencer d'autres manifestations; foire commerciale dont le



bénéfice, 8'000 EUR se passe de commentaires.

Chablais

Le club Rotary **Chablais.ch** s'aventure hors de ses terres pour découvrir le Comptoir de Martigny, autrement connu sous le nom de Foire du Valais. A cette occasion, il voudrait marquer sa présence en invitant ses amis à lui rendre visite sur le stand du Chablais.

Ne sachant refuser si belle invitation, les Rotariens du club d'Aigle s'y rendront en masse le mercredi 8 octobre à l'heure de l'apéritif. Il leur sera offert, avons-nous appris.

Communiqué de la Présidence

Action jeunesse

La commission action jeunesse à décidé de soutenir **Maël Bohren** pour sa généreuse et utile initiative. Comme mentionné dans le dernier **TRAIT D'UNION**, rappelons que ce jeune gymnasien, domicilié dans le Chablais vaudois, a en effet décidé d'organiser une course à pied caritative dans le cadre de son travail de maturité. Il a choisi la fondation Sport-Up comme bénéficiaire de son action. Le soutien du Club sera à hauteur de 50% du budget de 1600 frs présenté. Le montant alloué est donc de : 800 frs.

Visites extérieures

Les Rotariens d'Aigle bougent. Nous apprenons par exemple que Franz-Henri Gilliéron a participé du 7 au 13 septembre à l'Amicale Rotarienne des Cavaliers randonneurs, ce qui pourrait, selon certains, lui valoir 7 «présences». Nous ne savons pas où cette randonnée l'a conduit, l'important étant naturellement qu'il en soit revenu. Gageons qu'il se réjouit de ses nouvelles présences, c'est en effet un gros lot.

Moins bien mais cependant méritoire, Jean-Daniel Suardet, Hans-Ruedi Gerber et Christian Roussy sont allés ensemble le 12 septembre dans la Loire, rendre visite au club Rotary d'Amboise. Trois «présences», à raison d'une par tête. Enfin un voyageur qui ne tient pas plus que ça à ces «Présences», c'est Jean-Philippe Favre, qui à peine revenu de Fréjus s'est rendu le 28 août à Châtel-St-Denis.

Complément de programme

Le président Philippe Grobéty a informé les membres de son club présents de la suite du programme des activités du RCA ansi:

- 26.9 à midi dîner d'amitié
- Jeudi 2.10 18h30 conférence de Pierre Henchoz sur la finance internationale
- Vendredi 10.10 dîner d'amitiés sous la présidence de Christian Favre
- Vendredi 17.10 dîner d'amitiés sous la présidence de Christian Favre

Il a ajouté que les participants de l'Apéro Time de jeudi 17 avaient suggéré que le **TRAIT D'UNION** présente de manière bien visible les trois prochains évènements du club à venir. Toutefois, compte tenu de l'aspect parfois spontané et fluctuant du programme des activités, il nous a paru plus sage de prier nos lecteurs de se référer au programme tel qu'il paraît sur le site internet du club RCA. C'est en principe le seul qui fait foi. Il est visible pour le public (sans mot de passe) à cette adresse: http://aigle.rotary1990.ch/club/activities/agenda.php

Rubrique des Ormonts

Tiré du livre « La vallée des Ormonts »

Entretien des chemins:

N'appartenant pas aux grands axes utilisés pour les voies commerciales ou les passages militaires, les Ormonts restent à l'écart de la nouvelle politique routière instituée par les Bernois en Pays de Vaud dès le XVIIe siècle.

En 1850, la commune d'Ormont-Dessus met au point un règlement sur le modèle de celui d'Ormont-Dessous, qui stipule, entre autres, que

« l'entretien, les constructions et reconstructions

des ponts, grand chemin et chemin de remuage dépendant de la Commune seraient pris en charge par les habitants sous forme de corvées ».

Trait d'union - Bulletin du Rotary Club d'Aigle